



site internet :
<http://volmunster.catho.free.fr/>

BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST PIRMIN :
Breidenbach – Olsberg, **Hottviller** – Kapellenhof,
Lengelsheim, Loutzviller, Ormersviller, Rolbing – Ohrenthal
– Opperding, **Schweyen, Volmunster** –
Weiskirch – Nousseviller – Eschviller – Dollenbach

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST JEAN-MARIE VIANNEY :
Bettviller – Guising – Hoelling – Petit-Moulin, **Epping** – Urbach,
Erching – Guiderkirch, **Obergailbach, Rimling**



Abbé David MEYER
17 rue du Presbytère
57720 Volmunster
03.87.96.72.34
david.meyer0181
@orange.fr

« **L'Espérance ne déçoit pas** », est le titre de la Bulle d'indiction du Jubilé. Divisée en 25 points, elle contient des supplications, des propositions, des appels pour les prisonniers, les malades, les personnes âgées, les pauvres, les jeunes, et annonce les nouveautés d'une Année Sainte qui aura pour thème :

« **PELERINS DE L'ESPERANCE** ».

Le Pape rappelle le 1700^e anniversaire du premier grand concile œcuménique de Nicée (en 325).

Le souhait de François est que « *le premier signe d'espérance* » du Jubilé puisse se « *traduire par la paix pour le monde plongé, une fois encore, dans la tragédie de la guerre* ».

« *Oublieuse des drames du passé, l'humanité est soumise à une nouvelle et difficile épreuve qui voit nombre de populations opprimées par la brutalité de la violence. Que ces peuples n'ont-ils pas enduré ? Comment est-il possible que leur appel désespéré à l'aide ne pousse pas les responsables des nations à vouloir mettre fin aux trop nombreux conflits régionaux, conscients des conséquences qui peuvent en découler au niveau mondial ? Est-ce trop rêver que les armes se taisent et cessent d'apporter mort et destruction ?* » (8).

Le Pape observe avec inquiétude la « *baisse préoccupante de la natalité* » dans différents pays et pour diverses raisons : « *rythmes de vie frénétiques* », « *craintes concernant l'avenir* », « *manque de garanties professionnelles et de protections sociales adéquates* », « *modèles sociaux* » dans lesquels prévaut la recherche du profit et non de la relation. Pour le Pape, il est « *urgent* » que les croyants et la société civile apportent un « *soutien convaincu* », le « *désir des jeunes d'engendrer de nouveaux enfants* » afin que l'avenir soit « *marqué par le sourire de nombre d'enfants qui viendront remplir de trop nombreux berceaux vides* » (9).

François demande ensuite des « *signes tangibles d'espérance* » pour les prisonniers. Il propose des « *parcours de réinsertion dans la communauté* ». Surtout, le Pape appelle à « *des conditions dignes pour ceux qui sont emprisonnés* », au « *respect des droits humains* » et à « *l'abolition de la peine de mort* » (10).

Des signes d'espérance seront également offerts aux malades, à domicile ou à l'hôpital : « *Le soin envers eux est un hymne à la dignité humaine* » (11). L'espérance est également nécessaire aux jeunes qui voient si souvent « *leurs rêves s'effondrer* ».

« *L'illusion des drogues, le risque de la transgression et la recherche de l'éphémère créent, plus en eux que chez d'autres, des confusions et cachent la beauté et le sens de la vie, les faisant glisser dans des abîmes obscurs et les poussent à accomplir des gestes autodestructeurs* » (12). « *Nous ne pouvons pas décevoir* », déclare François.

Le Pape demande à nouveau que les attentes des migrants « *ne soient pas contrariées par des préjugés et des fermetures* ». « *De nombreuses personnes exilées, déplacées et réfugiées sont obligées de fuir en raison d'événements internationaux controversés pour éviter les guerres, les violences et les discriminations. La sécurité ainsi que l'accès au travail et à l'instruction doivent leur être garantis, éléments nécessaires à leur insertion dans leur nouveau contexte social* » (13).

Le Pape n'oublie pas les nombreuses personnes âgées qui connaissent la solitude et l'abandon. « Il est scandaleux », selon François, que les pauvres constituent la majorité de la population d'un monde « doté d'énormes ressources largement consacrées aux armements » (15).

Une autre invitation sincère est adressée aux nations les plus riches pour qu'elles « se décident à remettre les dettes des pays qui ne pourront jamais les rembourser ». « C'est plus une question de justice », écrit le Pape François, « aggravée aujourd'hui par une nouvelle forme d'iniquité », comme la « dette écologique », en particulier entre le Nord et le Sud (16).

Le Pape invite à regarder le témoignage des martyrs, appartenant aux différentes traditions chrétiennes, et exprime le désir qu'une « une célébration œcuménique [...] soit mise en évidence » (20).

François parle ensuite du sacrement de la pénitence et annonce la poursuite du service des Missionnaires de la Miséricorde, envoyés là où « l'espérance est mise à rude épreuve » ou là où « la dignité de la personne est bafouée » (23).

L'évêque de Rome adresse « une invitation particulière » aux fidèles des Églises orientales qui « ont tant souffert -souvent jusqu'à la mort- en raison de leur fidélité au Christ et à l'Église ». Ces frères « doivent se sentir particulièrement les bienvenus dans cette Rome qui est aussi leur Mère ».

François invite également les pèlerins qui viendront à Rome à prier dans les sanctuaires mariaux pour invoquer la protection de Marie (24).

EQUIPE DU ROSAIRE – Partage d'Évangile – MCR (diacre Bernard DILLENSCHNEIDER)

1. Réunion du groupe du Rosaire : tous les 1ers lundi du mois à 14h au presbytère de Volmunster suivi d'un partage d'évangile (6 janvier ; 3 février ; 3 mars)

2. Réunion de l'équipe du MCR : les jeudis 16 janvier, 13 février, 14 mars

Carême à domicile : lundis 14h00 à Volmunster / jeudi 19h30 à Bettviller / jeudi 14h00 à Obergailbach

DIMANCHE DE LA SANTE : 9 février 10h30 à Ormersviller

L'Église prie, d'une manière plus intense, chaque année, pour les personnes impliquées dans le monde de la santé. A cette occasion donc, nous invitons toutes les personnes travaillant dans le monde de la santé (et vous êtes nombreux !) à se joindre à cette célébration eucharistique pour l'ensemble de nos paroisses. Merci

CELEBRATION DU SACREMENT DE MARIAGE

La célébration du sacrement de mariage se fait, sauf exception, sans Eucharistie. L'Eucharistie, au cours d'un mariage, a tout son sens si les deux époux vivent déjà de ce sacrement dimanche après dimanche, c'est-à-dire nourrissent leurs âmes à la source qu'est le Christ Vivant.

Rendez-vous aux couples ayant un projet pour 2025 à une réunion commune au presbytère de Volmunster à 15h00 le samedi 18 janvier. Merci déjà de vous renseigner sur vos dates et lieux de baptême.

PUBLICATION DES BANS POUR MARIAGE EN 2025 :

samedi 31 mai Rolbing : Amandine MAYER et Tristan RIES

samedi 9 août Rolbing : Jessica FRONGIA et Michaël STEINMANN

samedi 16 août Hottviller : Lucie BISCHLER et Valentin BLEISCHER

samedi 23 août Hottviller : Julie LALEMAND et Gaétan BICHLER (par Bernard)

samedi 13 septembre Hottviller : Mélanie MARTIN et Jordan MERTZ

CONFIRMATION ADULTES

Certains adultes, parents, futurs parrain ou marraine, fiancés, n'ont pas encore reçu le sacrement de Confirmation lequel fait directement « écho » au baptême. Aussi, voici une proposition qui devrait vous intéresser : 6 rencontres de 1h30 entre janvier et octobre 2025. Premier rendez-vous le vendredi 24 janvier au presbytère de Volmunster à 19h30. Vous pouvez déjà vous signaler auprès de l'abbé David MEYER.

☐ PERMANENCES : LUNDI de 16h30 à 17h30

- au presbytère de VOLMUNSTER : en alternance entre le prêtre (jour pair) et des laïcs.

- au presbytère d'ERCHING (03.87.09.90.17) : en alternance entre le prêtre (jour impair) et des laïcs.

**Merci de faire parvenir vos demandes de messes si possible deux semaines avant le jour choisi.
Pour des intentions en semaine, merci de voir le jour même avec le célébrant.**

- ❑ **Pour les demandes de SACREMENT DE MARIAGE**, prendre contact auprès du Curé au minimum six mois avant la date choisie. Mariages célébrés uniquement dans les églises paroissiales.
- ❑ **Pour les BAPTÊMES**, l'inscription est à faire également auprès du Curé le plus tôt possible. Les baptêmes commenceront à la fin de la messe de 10h30. Et uniquement dans les églises paroissiales. Pour les demandes de noces d'or ou autre, plusieurs mois avant la date choisie.
- ❑ **LE GROUPE DE PRIERE** St Jean Marie Vianney 19h-20h à Guising (précédé de la messe à 18h30) :
lundi 20 janvier – mardi 18 février (Ste Bernadette) – mardi 4 mars
- ❑ **SACREMENT DE RECONCILIATION** : possible toute l'année sur simple demande auprès du prêtre et le 1^{er} vendredi de chaque mois, de 16h à 17h à l'église (en hiver au presbytère de Volmunster).

Quelques DATES A RETENIR :

Fête de la Présentation du Seigneur au Temple (chandelier).

- **samedi 1^{er} février** à 18h30 à LOUTZVILLER avec bénédiction des cierges
- **dimanche 2 février** à 10h30 en la chapelle de GUIRING avec bénédiction des cierges

Fête de St Joseph. Nous fêterons St Joseph, protecteur de l'Eglise, le :

- **mercredi 19 mars à 18h30** à Erching
- **samedi 22 mars à 10h00** (attention horaire) à la chapelle St Joseph ORMERSVILLER.

RALLYE A LA DECOUVERTE DE NOS EGLISES ET CHAPELLES

Nous vous proposons le dimanche 4 mai 2025 une belle journée de rencontre, de convivialité et de découvertes, de manière ludique, de nos églises et chapelles sur la communauté de paroisses St Jean-Marie VIANNEY. Messe à 10h30 à Bettviller. Buffet froid partagé à partir de ce que chacun aura apporté et déposé dans la salle St Martin avant la messe. Rallye en petites équipes familiales ou amicales.

Vêpres à 16h30 à Bettviller. Possibilité de terminer par café-gâteau.

Ouvert à tous et de tous horizons ! Merci, dès à présent, de bloquer cette date !

CONFERENCE SUR L'ESOTERISME

Beaucoup de nos contemporains, y compris des catholiques pratiquants, se fourvoient dans des pratiques ésotériques pensant, à tort, que cela ne peut pas faire de mal ! Une conférence sera donnée le dimanche 16 mars à 15h30 à la salle St Maurice d'Erching par le Père Jean-Christophe THIBAUT auteur de plusieurs ouvrages sur ces questions. A noter sur vos agendas !!!

PELERINAGE à PARAY-LE-MONIAL du 25 au 28 juin 2025 : solennité du Sacré-Cœur

Fêter sur place le Sacré-Cœur de Jésus au terme du jubilé des 350 ans des apparitions ! Au retour, nous ferons une halte à Domremy, auprès de Sainte Jeanne d'Arc, pour la messe, le déjeuner et une brève visite des lieux. Reste quelques places. Chambre double : **485€** (+ 120€ pour une chambre seule).

COMMUNION 2024 :

- mardi 13 janvier 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 5) à Volmunster
- lundi 3 février 20h : rencontre des parents animateurs (Journée du Pardon) à Erching
- lundi 17 mars 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 6) à Erching

COMMUNION 2024 : MESSE AVEC LES ENFANTS 17h30-18h15

- mardi 7 janvier à Obergailbach
- mardi 21 janvier à Ormersviller
- mardi 4 février à Lengelsheim
- *mercredi 26 février à Bettviller : « journée du pardon » (10h-16h)*

CONFIRMANDS 6^{ème} :

- réunion des parents animateurs pour préparer 2 rencontres : lundi 6 janvier 20h00 à Erching
samedi 8 mars TEMPS FORT de 16h30 à 19h30 (messe comprise) à Erching

Pour ceux qui souhaiteraient régler les honoraires de messe par virement sur le compte du Crédit Mutuel « MENSE CURIALE VOLMUNSTER » après avoir envoyé les intentions par mail à l'adresse suivante :
david.meyer0181@orange.fr IBAN : FR76 1027 8056 3000 0215 6480 143